
Карточка ВПП  

Приставки на З-С. 

ОБЪЯСНЯЮ 
Приставки, оканчивающиеся на З- пишутся перед гласными и звонкими согласными, 

например: безобидный, безжалостный. 

Приставки, оканчивающиеся на С- пишутся  перед глухими согласными, например: 

вспахать, воспринять. 

На стыке приставки и корня могут удваиваться согласные З или С, например: воззрение – 

воссоздание, раззадорить – рассказать. 

ПРОВЕРЯЮ ПОНИМАНИЕ 

Задания 1-ой группы. 

1. Приведи свои примеры написание приставок на З- и С-, запиши их в тетрадь, 

объясни написание приставок. 

2. Выполни задание с комментарием. Перепишите слова в тетрадь, подчеркните 

приставки и объясните их правописание.  

Беспомощный, беззаветный, беспокойный, бездушный, иссякнуть, развеять, 

расцвет, разгореться. 

Задания 2-ой группы. 

1. Схематизируй определение. 

2. Задание. Выпишите слова из предложений с приставкой на З- и С-, объясните 

их написание. 
1. Таня поглядела на другие лица и увидела, что многие одновременно и 

улыбаются, и в…хлипывают, глядя на проходивших курсантов. 

2. Виктор Сидорович и без Каплиных напутствий сидел на пленуме с железной 

внутренней установкой: не поддавать нажиму, а взять обязательство, и…ходя 

из реальных во…можностей. 

3. Во…пылавший было жаждой отмщения, гость вёл себя сейчас более чем тихо и 

скромно. 

4. Клинок вошёл в доску легко и бе…звучно, как в масло. 

 

3. Задание. Образуйте от данных слов с помощью приставок новые слова. 
А) БЕЗ-/ БЕС-: бедный, крайний, сердечный, болезненный. 

Б) РАЗ-/РАС-: пускать, крыть, бить, пить, вести, говор. 

 

 


